

ABSTRAK

Sektor industri pariwisata sebagai salah satu sektor yang juga dapat diandalkan bagi penerimaan daerah, maka Pemerintah Kabupaten Kudus dituntut untuk dapat menggali dan mengelola potensi pariwisata yang dimiliki sebagai usaha untuk mendapatkan sumber dana melalui terobosan-terobosan baru dalam upaya membiayai pengeluaran daerah. Dari periode tahun 1997-2011 diketahui bahwa angka Penerimaan Sektor Pariwisata di Kabupaten Kudus selama lima belas tahun terakhir selalu meningkat namun persentase realisasi penerimaan sektor pariwisata dari target yang ditentukan selalu berfluktuatif, sehingga perlu dianalisis faktor-faktor yang diduga mempengaruhi Penerimaan Sektor Pariwisata.

Penelitian ini bertujuan menganalisis seberapa besar pengaruh variabel Jumlah Kunjungan Wisatawan, Jumlah Obyek wisata, dan Pendapatan Perkapita terhadap Penerimaan Sektor Pariwisata di Kabupaten Kudus. Jenis data penelitian ini adalah dengan menggunakan data sekunder berdasarkan urutan waktu (time series). Alat analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah regresi linier berganda dengan penerimaan daerah sektor pariwisata sebagai variabel dependen dan tiga variabel independen yaitu variabel jumlah kunjungan wisatawan, obyek wisata, dan pendapatan perkapita.

Setelah dilakukan uji penyimpangan asumsi klasik, hasilnya menunjukkan data terdistribusi normal dan tidak diperoleh suatu penyimpangan. Berdasarkan hasil pengujian koefisien regresi secara serentak (uji F) diperoleh nilai $F_{hitung} = 62.145$ dengan signifikansi F sebesar 0.000 . Dengan menggunakan tingkat signifikansi $0,05$ diperoleh nilai F tabel sebesar $3,587$. Maka $F_{hitung} = 62.145 > F_{tabel} = 3,587$, atau signifikansi F sebesar $0,000$ menunjukkan lebih kecil dari $0,05$ sehingga dapat disimpulkan bahwa ketiga variabel independen yaitu jumlah kunjungan wisatawan, obyek wisata, dan pendapatan perkapita secara bersama-sama berpengaruh terhadap penerimaan daerah sektor pariwisata di Kabupaten Kudus diterima. Secara parsial variabel jumlah kunjungan wisatawan, obyek wisata, dan pendapatan perkapita berpengaruh signifikan. Dan dari ketiga variabel tersebut yang paling dominan pengaruhnya terhadap Penerimaan Sektor Pariwisata Kabupaten Kudus adalah variabel jumlah kunjungan wisatawan. Dengan nilai koefisien regresinya sebesar 4.082 dan probabilitas signifikansi sebesar 0.002 .

Kata Kunci: Kabupaten Kudus, Penerimaan Sektor Pariwisata, Jumlah Kunjungan Wisatawan, Jumlah Obyek wisata, Pendapatan Perkapita